

 Fecha: 25-04-2025
 Pág.: 7
 Tiraje: 126.654

 Medio: El Mercurio
 Cm2: 360,8
 Lectoría: 320.543

 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Primeras elecciones de la Usach en las que pueden votar alumnos no logran quorum de jóvenes

Registraron cerca de 2.600 votos y necesitan más de 9 mil:

## Primeras elecciones de la Usach en las que pueden votar alumnos no logran *quorum* de jóvenes

La presidenta de la Feusach reconoció que, pese al "logro histórico" del voto triestamental, la baja participación estudiantil "duele un poco".

MACARENA CERDA M.

"Lamentamos informar que no conseguimos llegar al *quorum* en estas elecciones", alertó el miércoles la Federación de Estudiantes de la Universidad de Santiago (Feusach) en su cuenta de Instagram, luego de una baja participación en las primeras elecciones bajo el nuevo reglamento de la institución.

El proceso, realizado el miércoles, forma parte de la puesta en marcha del Reglamento General de Elecciones aprobado el 12 de marzo. La gran novedad de la normativa es que establece el voto triestamental, es decir, incluye a estudiantes, funcionarios y personal profesional/técnico en la elección de autoridades y cuerpos colegiados. Pero hay una exigencia clave: para que el proceso sea válido, debe votar al menos el 40% de cada estamento.

Y ahí está el problema: hasta ese día, solo 2.597 alumnos habían votado, lo que equivale al 28% del *quorum* requerido (9.112 jóvenes), muy por debajo de lo necesario para validar la elección.

## "Un mayor desinterés en la política"

"No me interesa participar del proceso. Es darle apoyo al sistema de dirigentes sociales que solo buscan trepar en política o en la misma universidad", comenta un estudiante de Analista en Computación Científica, que decidió no participar en el proceso.

Una estudiante de Ingeniería de Ejecución Industrial declara sentir que "cada vez hay un mayor desinterés en la política en la educación superior, y ahí uno se pregunta: ¿qué queda para aque-



**PARTICIPACIÓN.**— El estamento de los estudiantes repetirá hoy las elecciones *online*. En caso de no lograr el *quorum*, votarán nuevamente sin este requisito base.

llos con menos acceso a la educación?".

Este proceso busca definir el Consejo Universitario, que tiene como fin realizar funciones resolutivas en materias académicas e institucionales y cuenta con 39 integrantes.

A raíz de la baja participación, hoy se repetirán las elecciones vía *online*. De no alcanzar la participación necesaria, se dará una tercera instancia de votación, esta vez sin *quorum*.

## "Lucha de 30 años"

Camila Bergaglio, presidenta de la federación, sostiene que "las elecciones triestamentales son una lucha que esta universidad lleva desde hace más de 30 años, así que para nosotros fue todo un logro". Por lo mismo, reconoce que la falta de participación "duele un poco, porque hemos puesto todos los esfuerzos en fomentarla".

Atribuye la baja convocatoria a que "quienes lucharon ya no están aquí en la universidad para ver los resultados de la lucha, y quienes están no son las personas que tuvieron que luchar por eso".

"El Mercurio" consultó a la universidad, la cual indicó que una vez culminado el proceso de votación abordarán el tema.

